Otra ruta para el 2024 El Gobernador de Yucatán, Mauricio Vila (PAN), plantea evitar la polarización para ganar la Presidencia

en 2024.



MAURICIO VILA, Gobernador de Yucatán

'La gente quiere ver resultados'

ROBERTO ZAMARRIPA

Mauricio Vila, abogado de 42 años de edad, Gobernador de Yucatán desde octubre de 2018 y uno de los prospectos presidenciales del PAN, habla a contracorriente de la tendencia de confrontación de su partido y de la alianza opositora que integra con el PRI y el PRD.

Más que una oposición férrea, dice, de hablar de blancos y negros, entender los matices.

"Hay muchos tonos de grises y dependiendo los puntos de vista, las cosas pueden cambiar. Hay una oportunidad. Lo que la gente quiere es que le des resultados, que le resolvamos sus problemas. Y estoy convencido de que si trabajamos en equipo, eso se puede lograr", dice en entrevista.

¿El más morenista de los panistas o el más panista que puede vencer a los morenistas? ¿Quién eres? Soy un político en la política. ¡Y la política qué es? Es el arte de ponernos de acuerdo. En Yucatán hemos desarrollado un estilo de trabajo y ese estilo de trabajo, en equipo, y de manera coordinada por supuesto con el Gobierno federal y los 106 alcaldes. Y lo más importante, haciendo a un lado cuestiones partidistas. Eso hace que en Yucatán tengamos buenos resultados, y tengamos proyectos estatales y federales. Esa buena relación y ese buen entendimiento de repente se empieza a malinterpretar. La gente está cansada de pleitos entre los gobernantes que no dan

El político panista toma distancia de la polarización y prefiere el acuerdo; rumbo a la elección de 2024 precisa que la Oposición no contenderá con el Presidente AMLO sino con el candidato de Morena



Los que estamos en política tenemos que ver nuestras coincidencias, hacer a un lado nuestras diferencias, tener altura de miras y comenzar a construir el País que queremos para nuestros hijos y nuestros nietos".

resultados y lo que quiere es que nos pongamos de acuerdo y sacar la chamba. Y la chamba se saca atendiendo los problemas que se tienen todos los días de seguridad, de crecimiento económico, de generación de empleos, donde Yucatán tiene buenos resultados.

En el PAN todos tenemos un papel que jugar, como en un partido de futbol, ni todos podemos ser delanteros ni todos podemos ser defensas, y mi función como Gobernador y aportar al PAN es dar resultados.

¿Dónde juegas en ese equipo de futbol?

En la media cancha, en contención, y repartir el juego un poquito, porque la verdad es que jugamos un papel en el que siempre he sido muy claro: yo sí digo lo que no me gusta, pero yo lo digo en privado, en corto, porque hay que tenernos respeto como autoridades.

Gobernador que se porta bien y termina su cargo lo nombran Embajador, lo promueven en algún otro cargo. ¿Aceptarías un cargo diplomático o en el Gobierno federal? No, la verdad es que no lo veo así. Me veo dentro del PAN, estoy agradecido con el partido porque me dio la oportunidad de ser diputado, Alcalde de Mérida, Gobernador, v desde la trinchera que me toque siempre estaré apoyando al PAN.

Ahorita tengo 42 años, cuando termine de ser Gobernador tendré 44 y me gustaría participar en la política nacional desde el PAN, desde algún cargo público, pero siempre del lado del PAN.

Para ser hay que tener ganas, Gobernador, primero: ¿tienes ganas? ¿Tienes grupo que te apoye? Porque los presidenciables del PAN ya se placean, andan en los estados, en los foros, y tú no estás ahí...

En los foros sí he participado. Si me preguntas, oye, te gustaría ser Presidente?, político que te diga que no, pues seguramente te estará mintiendo. A mí también me gustaría ser Presidente, pero los tiempos son diferentes. Yo aún quiero estar como Gobernador, concretar los proyectos que tenemos, y esperar los tiempos legales, que serán a finales de este año, para tomar una decisión de decir si quiero participar. En ese tiempo se pueden generar las condiciones. Hoy no se trata de quién quiere, se trata de quién puede. Y todos estamos conscientes que hay que buscar quién es el que puede o la que puede, cerrar filas y apoyarlo.

¿Mauricio Vila puede? Sí, creo que sí se puede. Para mí es muy importante buscar los tiempos oportunos, porque mi primera responsabilidad es con las y los yucatecos que me dieron la confianza de ser Gobernador. No me sentiría cómodo dejando de atender los asuntos de Yucatán por estar haciendo precampaña en otro lado. Eso no quiere decir que no pueda sentar bases, hacer relaciones, salir a promover el estado, pero lo más es importante es que a Yucatán le vaya bien. Si a Yucatán le va bien, seguro va a haber condiciones para que salga algo más adelante. Si a Yucatán le va mal, no estaríamos

Vila es un panista que contrasta. Los legisladores del

teniendo esta plática.

blanquiazul, otros Gobernadores, los dirigentes de su partido son agrios y duros con el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Confrontan, descalifican, riñen.

El Gobernador yucateco no insulta.

¿En el eventual caso de que fueras candidato a la Presidencia, tu campaña tendría ese tono?

Ya me lo han comentado y les digo: Primero que nada, el que sea candidato no va a competir contra el Presidente (López Obrador), el partido Morena va a tener un candidato, candidata; segundo, creo que esta polarización no le hace nada bien al País, y que si esta polarización sigue a lo largo de los años, México no va a terminar como todos queremos que suceda. Los que estamos en política tenemos que ver nuestras coincidencias, hacer a un lado nuestras diferencias, tener altura de miras y comenzar a construir el País que queremos para nuestros hijos y nuestros nietos. Para mí, ese País no pasa por la polarización, no pasa por el enfrentamiento; pasa por reconocer que en el Gobierno actual se están haciendo cosas buenas, que en los gobiernos anteriores, tanto en el de Peña Nieto, como en el de Calderón y en el de Fox se hicieron cosas buenas, y que podemos juntar una tercera vía y sumar lo mejor que se ha hecho y formar las condiciones para sacar adelante al País.

¿Cuál es la principal virtud de Mauricio Vila?

La principal virtud, porque tengo muchos defectos, sería que me gusta conciliar; me gusta ponerme en los zapatos de los demás, y me gusta trabajar en equipo. Cuando uno se pone en los zapatos de los demás, cuando uno es empático, cuando uno trabaja en equipo, se puede llegar a muy buenos acuerdos.

¿Principal defecto?

Uno de los principales defectos es que hago mucho coraje, soy enojón y eso hay que irlo atemperando, pero normalmente lo hago conmigo mismo, porque las cosas no salen como yo quería.

¿La principal virtud del Presidente López Obrador? Tiene un gran diagnóstico del País: voltear a ver al sureste, atender a los más desfavorecidos; ése es un acierto y una virtud que ha sabido manejar muy bien

¿Principal defecto del Presidente?

No me gustaría hablar de defectos, me gustaría hablar de oportunidades. El País podría tener oportunidad de brindar mejores condiciones de certeza para la inversión extranjera, que permita crear los empleos que hoy necesitamos en México. La relación que se tiene con Estados Unidos es muy buena, creo que hay un área de oportunidad con este tema del nearshoring.

¿Hay ambiente para poder hablar con este respeto que te expresas desde la oposición? ¿O quiénes mantienen una postura conciliadora, reflexiva, van a ser atropellados por la opinión polarizada?

Va a depender mucho del ánimo de las v los mexicanos. Me lo dice la gente en la calle: 'Oye, es que escucho a unos y resulta que lo que hace el otro todo está mal; escucho al otro y que lo que se ha hecho antes está mal'. La gente dice: 'Ya, pónganse de acuerdo'. Vamos a hacer las cosas más que desde una oposición férrea, hablar de blancos y negros, y tenemos que entender que entre el blanco y el negro hay tonos grises y, dependiendo de los puntos de vista, las cosas pueden cambiar. Lo que la gente quiere es que le des resultados, que le resolvamos sus problemas. Estoy convencido de que si trabajamos en equipo eso se puede lograr.